

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

**Hector A. Proulx.**

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

## ANNONCES

Première insertion..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Son Eminence le Cardinal Taschereau se rendant à Rome pour y recevoir le chapeau cardinalice des mains de Notre Saint Père le Pape, est l'objet de grandes manifestations religieuses à son passage à New-York de la part de nos compatriotes qui résident dans cette ville.—Troisième pèlerinage Canadien en Terre Sainte, organisé par M. l'abbé Provancher, rédacteur du *Naturaliste Canadien*.—Erection du monument Cartier-Brebeuf sur les bords de la rivière St-Charles, à Québec.—L'Hon. C. A. E. Gagnon, Secrétaire-Provincial, sera élu par acclamation, député à l'Assemblée Législative pour le comté de Kamouraska.—Chêmins de fer de Québec à Ste Anne de Beaupré, et de Québec au Lac St-Jean.

*Causerie Agricole* : De l'élevage des bêtes à cornes (Suite).—La production du lait.—Emploi du lait en nature.

*Sujets divers* : Vulture du sarrasin.—Tailloé des gadelières.—Plantation des arbres fruitiers.

*Choses et autres* : L'engraissement des bêtes à cornes.—Animaux à l'engrais.—Cause de la dégénération de la race porcine.

*Recettes* : Mastic indestructible.—Moyens de purifier le beurre ranci.

*A nos abonnés retardataires.*—Nous prions instamment ceux qui nous doivent des arrérages pour abonnement à la *Gazette des Campagnes* de nous les faire parvenir le plus tôt possible. Nous avons grandement besoin de ce qui nous est dû afin de faire honneur à nos propres affaires. Ces arrérages nous sont absolument indispensables pour payer les frais d'impression, de papier, etc., nécessités pour la publication de notre journal. Les deux ou trois piastres que nous recevons actuellement chaque semaine, pour abonnement à la *Gazette des Campagnes* ne suffisent certainement pas. Ceux qui ont à cœur l'existence de notre journal se feront, sans doute, un devoir de nous payer leur abonnement au plus tôt.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

INSTRUCTIONS POPULAIRES SUR LES SOINS A DONNER AUX ANIMAUX MALADES.—Prix, 15 cts.

LE PARFAIT MARECHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellinour, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Son Eminence le Cardinal Taschereau se rendant à Rome pour y recevoir le chapeau cardinalice de la main de Notre Saint Père le Pape.*—Son Eminence le Cardinal Taschereau se rendant à New-York pour y prendre le paquebot qui devait le conduire en Europe, a été l'objet de grandes manifestations religieuses de la part de nos compatriotes qui résident à New-York

Nous empruntons ce qui suit à un journal publié dans cette ville :

“ Le cardinal archevêque de Québec, Mgr Taschereau, et le cardinal archevêque de Baltimore, Mgr Gibbons, se rendant à Rome pour y recevoir leurs chapeaux de la main du Pape, au prochain consistoire, se sont embarqués samedi matin à bord du paquebot de la compagnie générale transatlantique *La Bourgogne*. Les deux cardinaux ont été accompagnés au dock de la compagnie générale transatlantique par Mgr Corrigan, archevêque de New-York; et plusieurs membres éminents du clergé. Un grand nombre de bouquets avaient été envoyés aux deux prélats et leurs cabines étaient remplies de fleurs.

“ Le cardinal Taschereau, qui était arrivé dès jeudi à New-York, a célébré la messe vendredi matin à l'église St Jean Baptiste des Canadiens, dans la 76e rue Est, où a eu lieu ensuite une réception à laquelle assistait une très grande partie de la colonie Canadienne-française. L'église avait été décorée avec beaucoup de goût, de fleurs et verdure : c'était la première fois depuis sa fondation, qu'un cardinal y disait la messe. A la fin de cette cérémonie, M. Leon Bossue dit Lyonnais (autrefois de Québec), a lu une adresse au cardinal, au nom de tous les paroissiens, et Mgr Taschereau y a répondu en français, en remerciant les Canadiens-français de la chaleureuse réception qu'ils lui faisaient.

“ Les personnes présentes ont été ensuite présentées individuellement au prélat qui leur a donné sa bénédiction.